

# Estudiantes en la lucha

**Q**UE hacía usted en el fundo "San Miguel" si no es campesino?"  
 —"Llegué porque soy secretario sindical de la Brigada Universitaria Socialista. Mi tarea es relacionar el trabajo universitario que hacemos como partido político con el trabajo sindical y campesino. Para nosotros es una manera de que el universitario no esté ajeno al proceso que está viviendo el país, y, por el contrario, esté participando activamente y en el terreno mismo de nuestra realidad nacional".

Difícilmente la respuesta del estudiante Hernán Coloma pudo haber dejado satisfecho al Ministro de la Corte de Valparaíso, Jorge Herrera, que lo interrogaba como magistrado sumariante en el proceso pedido por el gobierno contra 99 campesinos y dos estudiantes, bajo la acusación de infringir la Ley de Seguridad Interior del Estado.

Implicados en el acontecimiento del fundo "San Miguel", los estudiantes de la Facultad de Filosofía de la Universidad de Chile, Hernán Coloma y Renato Moreau, fueron exhibidos por la prensa de derecha como la prueba de un plan de agitación política extraño a los campesinos.

Durante los interrogatorios, la policía trató de volver a los campesinos en contra de sus dirigentes y de los estudiantes, con el argumento de que los involucraron en una maniobra política contraria a sus intereses. En perfecta concordancia con la policía política, "El Mercurio" escribió después: "Con participación directiva en la realización de un amplio plan de subversión en el país aparecen Rolando Calderón, miembro del Comité Central del Partido Socialista; Renato Alvarado (se refiere a Renato Moreau), estudiante de la Escuela de Canteros de la U. de Chile, y otras personas extrañas, generalmente, a los sectores laborales implicados en los conflictos".

Pero el lunes 26 de agosto, la mayoría de los campesinos y los dos estudiantes salieron en libertad bajo fianza (otro grupo recibió la excarcelación días antes). Judicialmente, la medida del ministro Herrera es un anticipo de la falta de pruebas reales de un "plan subversivo". Ello confirma la impresión, generalizada dentro del propio partido de gobierno, de que el Ministro del Interior, Pérez Zuñovic actuó precipitada e injustamente al ordenar el desalojo del fundo "San Miguel".

## COMPROMISO REAL

El trato delincuencia que recibe en el país el estudiante comprometido con un ideal revolucionario, ha pasado a ser un fenómeno al cual la opinión pública se va acostumbrando peligrosamente.

Pero los resultados de este ataque mañoso no son los esperados. Según se confirma en los casos conocidos, el estudiante (y el joven en general) ve en la experiencia vivida una



**LOS ESTUDIANTES** Hernán Coloma y Renato Moreau, cuando estuvieron presos en Valparaíso, conversan con PF.

reafirmación de sus principios. Este tipo de experiencias exige, además, un esfuerzo mayor al universitario, del cual no todos están conscientes, para superar la formación práctica burguesa que reciben en los institutos de educación superior del país.

Hernán Coloma Andrews (25 años), estudiante de Periodismo, y Secretario Sindical de la Brigada Universitaria Socialista, y Renato Moreau, su compañero de experiencias, (22 años), de la Escuela de Canteros, resumen positivamente lo ocurrido. Coloma nos dijo: "A través del proceso de reforma universitaria, los socialistas planteamos como uno de los puntos principales de lucha una Universidad abierta al pueblo.

De ahí que pensáramos que nuestro deber como universitarios con real conciencia social era ir directamente a participar en las luchas del pueblo, en los sectores donde se expresa más vivamente. De ahí que quisiéramos agitar esta bandera y hacer conciencia entre los trabajadores que éste es un derecho que les pertenece y que en la medida que estuviéramos luchando unidos, y nosotros tuviéramos real participación en sus luchas, iba a ser posible concretar más tarde una acción conjunta de obreros, campesinos y estudiantes, para conseguir lo que este pueblo se merece y que es la toma del poder por la clase trabajadora".

Le preguntamos: ¿La lucha universitaria, tal como se da, es estéril?

Responde: "La lucha universitaria es efectivamente estéril mientras siga dándose en los marcos limitados de la Universidad. No es estéril en el sentido que posibilita la apertura de conciencia de nuevos cuadros políticos que mañana estarán condicionados para el combate revolucionario. Creo sí que el nivel de conciencia que tiene hoy el universitario llega hasta el punto en que no peligran sus posibilidades como futuro profesional".

**AUGUSTO CARMONA A.**